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Ausschreibung (einfache Sprache)  

So denken Sie: 

In Tübingen soll es keine Diskriminierung geben. 

Alle Menschen sollen die gleichen Rechte haben. 

Alle Menschen sollen mitmachen können. 

Niemand soll schlecht behandelt, ausgeschlossen oder verletzt werden. 

Sie wollen etwas tun und haben eine Idee für ein Projekt? 

Dann sind Sie bei TAKT – Tübingen aktiv gegen Diskriminierung genau richtig! 

 

adis e.V. hilft Ihnen.  

So können Sie Ihre Idee umsetzen. 

• Wir sprechen mit Ihnen über Ihre Idee. 

• Wir überlegen gemeinsam: 

Was brauchen Sie für Ihre Idee? 

Wie wird aus der Idee ein Projekt? 

• Wir helfen Ihnen, während Sie an Ihrem Projekt arbeiten. 

• Wir können Ihnen auch Geld für Ihr Projekt geben. 

 

Hier erklären wir, wie Sie das Geld bekommen können: 

 

Im Jahr 2025 unterstützen wir Projekte mit bis zu 7.500 Euro. 

Das sind die Themen, die uns wichtig sind: 

 

• Rassismus: 

Wir unterstützen Projekte für Menschen, die wegen ihrer Hautfarbe, Herkunft oder Religion 

schlecht behandelt werden. 

Diese Projekte setzen sich für gleiche Rechte und gegen Rassismus ein. 
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• Ableismus (Diskriminierung von Menschen mit Behinderung): 

Wir unterstützen Projekte für Menschen mit Behinderung. 

Diese Projekte setzen sich gegen Hindernisse im Alltag und für gleiche Rechte ein. 

 

• Queer: 

Wir unterstützen Projekte für Menschen, die lesbisch, schwul, bi, trans, nicht-binär oder 

queer sind. 

Diese Projekte setzen sich gegen Diskriminierung wegen der sexuellen Orientierung oder der 

Geschlechtsidentität ein. 

 

• Klassismus: 

Wir unterstützen Projekte für Menschen, die wegen ihrer sozialen Herkunft oder weil sie 

wenig Geld haben, benachteiligt werden. 

Diese Projekte setzen sich für mehr Gerechtigkeit ein. 

 

• Intersektionalität: 

Wir unterstützen Projekte, die mehrere Arten von Diskriminierung gleichzeitig betrachten. 

Zum Beispiel: Eine Person ist Schwarz, queer und hat eine Behinderung. 

Diese Person erlebt verschiedene Arten von Diskriminierung – alles gleichzeitig. 

Das nennt man „intersektional“. 

Das Wort kommt vom englischen „Intersection“ – das heißt Kreuzung. 

 

 

 

Wofür gibt es Geld? 

Was ist ein  
TAKT-Projekt? 

 
TAKT unterstützt viele verschiedene Projekte. Zum Beispiel: 

• Veranstaltungen, zu denen alle Menschen kommen 
können. 
Zum Beispiel: Gespräche, Vorträge oder Konzerte. 

• Treffen oder Veranstaltungen nur für bestimmte Gruppen. 
Diese Gruppen sollen sich stärken und vernetzen. 
Das nennt man Empowerment. 

• Workshops, bei denen man etwas lernen oder mitmachen 
kann. 

• Öffentlichkeitsarbeit. 
Zum Beispiel: Plakate, Filme oder Beiträge auf Instagram. 

• Projekte mit Medien oder Kunst. 
Zum Beispiel: Filme, Texte oder Ausstellungen. 
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• Sie haben eine andere Idee? 
Dann sagen Sie uns Bescheid! 

  

Wie viel Geld gibt es 
für ein Projekt?  

Sie können bis zu 7.500 Euro für Ihr Projekt bekommen. 

• Es gibt feste Geldbeträge (Pauschalen) für bestimmte 
Ausgaben. Zum Beispiel: Für Referent*innen (Personen, 
die etwas erklären oder anleiten) 

• Für Teilnehmende (zum Beispiel für Miete, Essen oder 
Kinderbetreuung) 
 

 

Was ist wichtig bei den Projekten?  

 

Wo können die 
Projekte stattfinden? 

Die Projekte müssen in Tübingen stattfinden. Das heißt in der 
Innenstadt, in den Stadtteilen oder in den Dörfern rund um 
Tübingen. 

Wer kann einen 
Antrag stellen? 

Gemeinnützige Vereine und Organisationen, die nicht vom Staat 
sind, können einen Antrag stellen. 

Sie haben keinen 
Verein? 

Bitte finden Sie rechtzeitig einen Verein, der Ihr Projekt 
unterstützt. 
Wir versuchen Ihnen zu helfen, einen Verein zu finden, der zu 
Ihrem Projekt passt. 

Wann kann das 
Projekt starten? 

Sie können mit Ihrem Projekt anfangen, wenn Sie die Zusage 
bekommen haben. 
Wahrscheinlich bekommen Sie die Zusage spätestens im Juni 
2025. 

Wichtig: 
Bitte warten Sie mit dem Start, bis Sie die Zusage haben! 

 

Wie lange kann das 
Projekt gehen? 

Ihr Projekt muss bis zum 30. November 2025 fertig sein und 
abgerechnet werden. 

 

Wie kann ich Geld beantragen? 

Wie kann ich Geld 
beantragen? 

Um Geld für ein Projekt zu bekommen, füllen Sie ein Formular 
aus. In diesem Formular beschreiben Sie Ihr Projekt und sagen 
uns, wie viel Geld Sie brauchen. 

Was gilt bei 
Projekten über  
5000 €? 

Wenn Sie mehr als 5000 Euro für Ihr Projekt beantragen, müssen 
Sie eine Beratung machen. 
Melden Sie sich bitte bis zum 12. Mai 2025 bei adis e.V. 
In der Beratung schauen wir gemeinsam auf Ihren Finanzplan. 
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Erklärvideos sind hier verlinkt: 

• Diskriminierung 

• Rassismus und struktureller Rassismus 

• Ableismus 

• Queer und Queerfeindlichkeit 

• Intersektionalität 

• Klassismus  

 

 

 

 

  

Was gilt bei 
Projekten unter    
1000 €? 

Vielleicht brauchen Sie für Ihr Projekt weniger als 1000 €. 
Dann brauchen wir nur wenige Informationen. 
Nutzen Sie dafür das Dokument "Antrag TAKT Projekte unter 
1000 €". 

Wo finde ich die 
Anträge? 

Sie finden die Anträge hier. 

Bis wann kann ich 
einen Antrag stellen? 

Sie können Ihren Antrag bis zum 25. Mai 2025 stellen.  

Anträge, die nach dem 25. Mai um Mitternacht kommen, können 
wir nicht mehr annehmen! 

Wohin schicke ich 
meinen Antrag? 

Sie können uns die Dokumente per E-Mail senden an: 
TAKT@adis-ev.de 

 
Oder Sie schicken uns die Dokumente per Post an: 
Bismarckstraße 136, 72072 Tübingen 

Wer beantwortet 
meine Fragen zu dem 
Antrag?  

Wenn Sie Fragen haben, können Sie Josephine Jackson fragen. 
Sie können ihr eine E-Mail schreiben: Josephine.Jackson@adis-
ev.de 

Oder Sie können einen Termin machen, um mit ihr zu 
telefonieren: Telefon: 01577 3653214 

https://www.ufuq.de/publikation/erklaervideo-wie-funktioniert-diskriminierung/
https://www.youtube.com/watch?v=txmstaqcBds
https://youtu.be/r6rIjA00U5E?feature=shared
https://www.youtube.com/watch?v=6LK987Lji4s
https://gender-mediathek.de/de/media/remote-video/geschlechtliche-und-sexuelle-vielfalt-erklaerfilm
https://www.vielfalt-mediathek.de/wp-content/uploads/2023/07/Video-mit-Untertitel-und-Vertonung-plus-Meinungszusatz-YouTube_Facebook-2.mp4
https://gender-mediathek.de/de/media/remote-video/rosapedia-was-bedeutet-intersektionalitaet
https://www.ardmediathek.de/video/respekt/was-ist-klassismus/ard-alpha/Y3JpZDovL2JyLmRlL3ZpZGVvLzZlZjI1ZjRlLWNjMDMtNDY2OC1iYTAyLTczOWQzMWFiZDVjZA
https://takt.online/projektausschreibungen-download/
mailto:TAKT@adis-ev.de
mailto:Josephine.Jackson@adis-ev.de
mailto:Josephine.Jackson@adis-ev.de

